

Esquema celebrativo Jueves Santo

INTRODUCCIÓN

(ornamentos blancos, formas suficientes para comulgar hoy y mañana, incienso e incensario, palio.)

- Monición:

Buenas tardes a todos. Nos hemos reunido los seguidores de Jesús, para conmemorar y celebrar la última cena del Señor. Tal día como hoy, hace casi dos mil años, Jesús se reunió a cenar con sus amigos, y en aquella cena, en la emoción de la despedida, el Señor hizo dos gestos entrañables, dos gestos que nos enseñan como tenemos que vivir: con el lavatorio de los pies nos enseñó que el amor consiste en ponerse al servicio de los demás, a sus pies. ocupando el lugar de los esclavos, de los últimos. Y con el gesto de partir el pan y dar a beber el cáliz del vino, quiso que aprendiésemos a compartir también el pan y el vino de nuestro sustento con los más necesitados. El se hace presente aquí, esta tarde, para recordarnos su enseñanza y para alimentarnos con su cuerpo y su sangre para que nosotros podamos repetir sus gestos en favor de los demás. Hoy, la colecta estará dedicada para la cooperación con los proyectos de Cáritas. Que nuestra solidaridad, sea signo de nuestra adhesión al Señor.

- Entrada y saludo del sacerdote

- Acto penitencial:

En este día del Amor Fraternal reconocemos que hemos amado poco, que no sabemos amar:

- * Por nuestras críticas destructivas, por nuestras faltas de respeto con los demás. SEÑOR TEN PIEDAD.
- * Por nuestra pereza e individualismo, porque no hemos estado atentos a las necesidades del prójimo. CRISTO TEN PIEDAD.
- * Por nuestros gastos innecesarios y superfluos, por nuestro egoísmo. SEÑOR TEN PIEDAD.

- Gloria

- Oración colecta:

Señor Dios nuestro, nos has convocado esta tarde para celebrar aquella misma memorable Cena en que tu Hijo, antes de entregarse a la muerte, confió a la Iglesia el banquete de su amor, el sacrificio nuevo de la alianza eterna; te pedimos que la celebración de estos santos misterios nos lleva a alcanzar plenitud de amor y de vida. Por JNS.

HORA SANTA (en el Jueves Santo)

La solidaridad da sentido a tu vida

Canto de entrada: (CV 108)

1. Junto a Ti, al caer de la tarde, y cansados de nuestra labor, te ofrecemos con todos los hombres el trabajo, el descanso y el amor.
2. Con la noche las sombras nos cercan, y regresa la alondra a su hogar; nuestro hogar son tus manos, Oh Padre, y tu amor nuestro nido será.

En el nombre del Padre....

Monición: Al caer de la tarde, como en aquel Jueves Santo de hace casi dos mil años en el que Jesús lo dió todo, nos reunimos para descubrir en Jesús toda la fuerza de su mensaje y de su amor a los hombres. La noche del Jueves Santo es una noche de ternura, de emoción, de misterio de amor. Jesús se abre a sus discípulos para hablarles del servicio a los demás. Toda la vida de Jesús es un servicio a los demás, especialmente a los más pobres e indefensos. Esta noche se pone a los pies de los Apóstoles para lavar sus pies. “Y esto que yo hago con vosotros, hacedlo unos con otros”. Es la noche de la Eucaristía, del Pan compartido y la Sangre derramada, del mandato nuevo del amor fraterno. Nuestra comunidad, cada uno de nosotros, necesitamos una conversión seria de corazón y de cabeza. El mensaje de Jesús exige actitudes y comportamientos nuevos en la vida, criterios nuevos a la hora de actuar; comprender que los bienes de la tierra están al servicio de todos los pueblos, de todos los hombres; valorar al hombre como persona, como imagen viva de Dios. Es hora de reflexionar y de comprometernos. Vamos a escuchar la Palabra de Dios y juntos reflexionaremos sobre el mandato nuevo de Jesús de amarnos unos a otros y las exigencias que supone para nosotros como creyentes, como Pueblo de Dios, el amor a los hermanos.

Oración: Que esta noche el Espíritu Santo descienda con sus dones sobre todos nosotros para que aprendamos a compartir lo que somos y tenemos con nuestros hermanos más pobres y necesitados, sabiendo que la solidaridad da sentido a nuestra vida.

A) JESUS: BUENA NOTICIA PARA LOS POBRES

Monición:

El jubileo del año 2000 pretende conmemorar y revivir el Año de Gracia inaugurado por Jesús. Jesús identifica el Año de Gracia anunciado por los profetas como el anuncio de la Buena Noticia para los pobres. “El me ha enviado para dar la Buena Noticia a los pobres”.

Evangelio Lucas 4, 16-21:

“Fue a Nazaret, donde se había criado, entró en la Sinagoga como era su costumbre los sábados, y se puso en pie para tener la lectura. Le entregaron el volumen del profeta Isaías y, desenrollándolo, encontró el pasaje donde está escrito: El Espíritu del Señor está sobre mí, porque él me ha unguido para que dé la Buena Noticia a los pobres. Me ha enviado para anunciar la libertad a los cautivos y la vista a los ciegos, para poner en libertad a los oprimidos, para anunciar el año de gracia del Señor. Enrolló el volumen, lo devolvió al encargado y se sentó. Toda la Sinagoga tenía los ojos fijos en él. Y él empezó a hablarles: hoy, en vuestra presencia, se ha cumplido este pasaje”.

Pausa

Reflexión: La causa de Jesús es el Reino de Dios, toda la vida de Jesús está al servicio del Reino de Dios. Jesús

JUEVES SANTO

- Monición de Entrada
- CANTO DE ENTRADA: Alrededor de tu mesa...
- Saludo del Sacerdote.
- Acto penitencial y Gloria a Dios en el Cielo (Cantado o recitado)

A. LITURGIA DE LA PALABRA

PRIMERA LECTURA (con monición): Ex 12, 1-8; 11-14

Salmo 115 (con monición)

SEGUNDA LECTURA (con monición)

Versículo antes del Evangelio: "Os doy un Mandato Nuevo..."

EVANGELIO (con monición)

Homilía.

Oración Universal ¿Aquí?

B. GESTO DEL LAVATORIO

Monición.

CANTO: "Os doy un Mandato Nuevo..."

Gesto:

C. LITURGIA EUCARÍSTICA

Presentación de los dones: pan, vino, velas y cestas con colecta.

CANTO: Te presentamos el Vino y el Pan

D. TRASLADO AL MONUMENTO

CANTO: "Cantemos al amor de los amores..."

Oración hasta Hora Santa:

- 8 - 9 → Estrella, Lolita y Rosi
- 9 - 10 → Estrella, Lolita, Rosi, Domingo y Carmita
- 10 - 11 → Estrella, Lolita, Rosi y Soli

JUEVES SANTO

MONICIONES

MONICION DE ENTRADA

Hermanos y hermanas, esta tarde no es una tarde cualquiera. En esta tarde de Jueves Santo, celebramos el Día del Amor Fraternal. Por ello, vamos a recordar juntos las últimas palabras de Jesús la víspera de su muerte, vamos a celebrar los gestos del Amor con mayúscula, en su Última Cena...

Jesús no hizo teatro: nos amó de verdad, hasta el límite y nos dejó un ejemplo para que intentemos hacer lo mismo.

Abramos pues nuestro corazón. Dejemos que el Amor, el verdadero Amor, nos habite totalmente y recibamos al sacerdote cantando todos juntos, ALREDEDOR DE TU MESA.

PRIMERA LECTURA:

Hubo una primavera en la que el pueblo elegido de Dios experimentó la vida con un aire nuevo, en la que se sintió libre de la esclavitud y del dominio de la gran potencia del momento. Desde entonces, el pueblo judío no ha podido olvidar aquello y cada año lo revive comiendo el cordero pascual. Fue lo que hizo Jesús en una tarde como la de hoy, la víspera de su ejecución. Aquellos gestos iluminan los ritos de esta Eucaristía.

SALMO 115:

Aspiramos a liberarnos de la muerte. El salmista ha tenido este presentimiento. Sus palabras podemos ponerlas en los labios de Cristo, pero también en nuestros propios labios, a los que acercaremos dentro de poco la copa eucarística, fuente de vida.

SEGUNDA LECTURA:

Jesús, que va a morir, le da un significado y un sentido a su vida: su muerte es un don que da vida a los otros. De este "adiós" que se convierte en un "hasta luego", San Pablo nos presenta el relato más antiguo.

EVANGELIO:

No es el momento, tampoco es el Maestro el que ha de lavar los pies de los invitados. Es asunto de los esclavos. Pero en esta noche, todo se vuelve al revés: el Maestro lava los pies de los "sin derechos". A Pedro le sorprende. No entienden y Jesús les explica: para ser verdadero discípulo del Maestro es necesario emprender el camino del servicio, es necesario arrodillarse ante los que viven permanentemente arrodillados.

LAVATORIO:

Con este gesto de Cristo, la liturgia nos invita a contemplar la actitud de servicio que debemos tener los unos con los otros, desde el silencio y la sencillez.